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群众的期盼
就是我们努力的方向

□陈钟笛

“同志，我的事情你们一定要帮忙
解决啊！ ”每一个到乡镇纪委来访的群
众，都这么对我说。 作为一名乡镇纪检
干部，看着他们期盼的目光，觉得信访
群众实属不易， 他们不到万不得已不
会选择跟我们打交道。 虽然有一些缠
访闹访者，也有个别诬告他人者，但毕
竟是极少数。大部分群众来反映问题，
是对我们的信任。 作为纪检干部，一定
要坚持以人民为中心， 解决好群众诉
求，不能寒了百姓的心，不能破坏党和
政府在群众中的形象。

对于很多上访群众来说， 他们都
是承受了巨大压力的。 无论是举报当
地有声望的党员干部， 还是出于维护
自身权益，作为纪检干部，无论事情大
小， 我们都要按照法规程序去开展工
作，将能解决的及时解决，不能解决的
上报，并及时将进展情况反馈给群众，
让群众感受到事情解决了， 问题被重
视了，干部是值得信任的。 我们最终要
以事情和问题的圆满解决， 以群众的
满意度和获得感为标尺， 这就需要我
们必须敢于履职、认真履职。

时代在发展， 基层纪委面临的问
题也是复杂多样的。 我们必须根据当
前的任务形势， 认真贯彻落实中央纪
委系列会议精神，严格落实党风廉政建设
总体要求，深入推进全面从严治党，切实
把党风廉政建设工作主体责任扛在肩上、
抓在手上、落实在行动上。

作者单位：桑植县陈家河镇纪委

本报讯 （通讯员 余涛 周思琪）“当
初是我工作失误，给老百姓造成了损失，
事后我也进行了深刻反省， 非常诚恳地
接受了组织的处理， 以后我会继续更严
格按照规章、制度和纪律办事，努力为老
百姓谋福利。 ”近日，桑植县芙蓉桥白族
乡一位受处分的村干部对纪委回访人员
说。

临近 “两委 ”换届 ，又是脱贫攻坚成
效考核关键时期。 为了解今年被处分党
员干部个人思想动态， 及时消除被处分
人员“心病”。 该乡纪委利用两天时间，结
合乡级脱贫攻坚成效考核及两项帮扶专
项督查，走访了今年受处分的党员干部。

“今年我们乡纪委共党纪立案 5 人，
其中受到党内严重警告 1 人，党内警告 3
人，免予党纪处分、诫勉谈话 1 人。 这些
党员干部是我们乡村两级干事创业的重
要力量，不能简单地一‘处’了之。 我们更
应该用心用情让他们卸下 ‘包袱 ’，重新
焕发干事创业的精气神。 ”

对受处分干部开展回访教育， 是贯
彻 “惩前毖后 、治病救人 ”方针的一项重
要举措。 近年来，该乡纪委坚持对受处分

人员开展定期回访教育， 在思想上帮助
他们认识和改正错误，在行动上扶一把，

让 “掉队 ”的赶上来 ，从而达到 “关心一
人、教育一方、影响一片”的效果。

本报讯 （通讯员 黄银萍）“我
举报我们村支部书记以权谋私，以
其父亲的名义冒领集体土地增减
挂钩项目资金。 ”近日，桑植县走马
坪白族乡纪委又来了信访 “老户”
杜某。

“你反映的问题我们一定会调
查清楚 ，如果情况属实 ，我们一定
会从严处理。 ”送走杜某，乡纪委立
即召开专题工作会议，对反映的问
题线索进行分析和预判。 对初步核
实采取的措施及方法步骤进行讨
论 ，对人员进行分工和安排 ，对注
意事项进行重点强调，并第一时间
启动了初核程序。

经调查，碾子堡村早年因河流

冲刷在河边形成了沙洲，在没有被
水淹时，周边村民就在该处开荒耕
种。 村支部书记黎某的父亲也在此
处耕种了一块沙洲。 2012 年，河流
两侧修建了河堤，河边的沙洲均被
耕种者修复成耕地，黎父耕种的沙
洲也被自行修复成耕地，之后一直
由黎父耕种。 2015，某驾校与黎父
协商后，决定将该处作为驾校的教
练场地，该地被水泥硬化。 2017 年，
国土部门认定该处为违规建筑，被
查。 2018 年，根据增减挂钩相关政
策 ，该地块属于建设用地 ，符合纳
入增减挂钩项目建设条件，之后将
该建设用地纳入了 2018 年城乡建
设用地增减挂钩项目第三批，将该

教练场地恢复成耕地。 恢复后，黎
父继续耕种，按桑自然资发 〔2019〕
5 号文件精神， 乡党委政府将后期
耕种管护与配肥费发放给耕种者。

事情水落石出。 乡纪委第一时
间通知杜某，就调查结果进行了当
面反馈，并召集乡增减办工作人员
对相关政策进行了解答。

“是我没弄明白政策 ，误会了
黎书记。 ”“虽然是一场误会，但还
是感谢你对村干部和村里工作的
监督，感谢你们为营造风清气正环
境贡献的力量，也希望你平常多参
加村里会议， 多学习党的政策，有
疑问可以到相关部门咨询。 ”经过
解释，杜某心满意足地走了。

关口前移
紧守耕地保护红线
本报讯 （通讯员 周思琪 ）全县开

展农村乱占耕地建房问题专项摸排整
治行动以来， 桑植县芙蓉桥白族乡始
终按照 “六个严禁 ”“八不准 ”要求 ，在
摸清存量、遏制增量上下功夫，牢牢守
住耕地红线，夯实粮食生产根基。

“目前村里工作进度如何，存在什
么问题？ ”“未来有意愿建房的数据是
否统计？ ”带着这些问题，乡纪委工作
人员深入村组逐一了解。

据悉，在县里安排部署后，乡党委
政府立即成立了工作领导小组， 明确
主要领导直接抓、 分管领导具体抓的
工作体系，乡纪委严格按照时间节点，
对各村进度进行督导督办， 确保工作
有效推进。 严格按照属地管理责任，细
化工作举措， 组织协调各部门联合行
动，对各村组农户进行无死角、无遗漏
的拉网式排查， 摸清摸准农村乱占耕
地建房存量。

今年 10 月，乡纪委联合乡自然资
源部门就各村工作开展情况进行了一
次专项督查， 一方面就存在的问题进
行答疑解惑，一方面就各村《信息采集
表》、APP 上报、公示情况，特别是信访
处置情况进行了督查了解。 严明工作
纪律，针对工作中存在失职渎职，不作
为 、乱作为或弄虚作假 、虚报瞒报的 ，
一经发现，严肃查处到位。 截至目前，
全乡已完成 4886 个图斑核实，上报信
息 4886 条，处理信访纠纷 20 余次。

让受处分的党员干部卸下思想包袱
桑植县芙蓉桥白族乡纪委用情用心做实回访教育

耕种管护费被冒领？ 原来是一场误会

村委会主任违规赈酒挨处分
本报讯 （通讯员 黄银萍）“喂，

乡纪委吗？ 我们村村委会主任违规
赈酒，你们管不管？ ”近日，桑植县走
马坪白族乡纪委接到滚水峪村群众
的举报电话。

有访必核。 挂断电话，乡纪委工
作人员立即赶往现场。 现场静悄悄
的，零星的几个人坐在院中闲聊，并
没有像举报人讲的那样“热闹”———
锣鼓鞭炮震天，拱门彩旗飞扬……

“是举报人弄错了还是我们没
找对地方？ ”纪委工作人员拨通了
村主任彭某的电话 ， 对方答 复 ：

“我儿子准备今天为我孙子办满月
酒 ，在我给家里打电话后 ，赈酒宴
已经取消了 。 原本我准备当面向纪
委人员报告的 ， 但我最近都不在
家。 ”

事情的真相究竟是什么？ “先别
急，多找几个人核实一下。 ”根据以
往的办案经验， 纪委人员察觉其中
可能有猫腻。 他们扮成吃酒的宾客
去了村主任彭某左邻右舍家， 一番
查探后发现，彭某的确外出不在家，
但赈满月酒是事实， 除亲属外还有
部分村民送了人情，怕被群众举报，

酒席早早就结束了。
了解情况后， 纪委工作人员又

联系彭某及其家人， 调查事情的详
细经过，查看人情簿，并提取了复印
件。 人情簿显示， 当天彭某家赈酒
168 人到场，收受礼金 7 万多元。 在
纪委工作人员的批评教育下， 彭某
主动退还了除亲属外其他 53 人的
礼金共计 1 万多元。

彭某作为村主任，共产党员，在
不能违规赈酒、 不能吃违规酒的禁
令下，依然顶风违纪违规办酒，违反
了廉洁纪律，受到党内警告处分。

■ 纪检人手记


